

Naturaldia abordará el debate del cambio climático con el Nóbel Mario Molina

CHILLIDA LEKU ACOGERÁ EL 25 DE JUNIO LA CHARLA DEL CIENTÍFICO COMO COLOFÓN A LAS JORNADAS

La próxima semana expertos de todo el Estado disertarán en Tolosa sobre los efectos de la destrucción de la capa de ozono

ANA ÚRSULA SOTO

DONOSTIA. El premio Nóbel en Química (1995) Mario Molina pondrá el 25 de junio el broche de oro a las Jornadas de la Naturaleza de Tolosa Naturaldia que este año versarán sobre los efectos del cambio climático. El mexicano, pionero en el estudio de la destrucción de la capa de ozono, recalará en el museo Chillida Leku de Hernani como colofón a una serie de ponencias que abordarán la próxima semana este problema “con seriedad, pero desde un lenguaje accesible” para toda la ciudadanía, según señaló ayer el diputado para el Desarrollo Sostenible, Luis María Oyarbide.

Las casas de cultura de Tolosa y Arrasate, y el Ayuntamiento de Zarautz serán los escenarios de estas jornadas que comenzarán el lunes con una conferencia en la villa papelera a cargo de Luis Balairón, jefe del Servicio de Variabilidad y Predicción del Clima del Instituto Nacional de Meteorología (INM).

El experto realizará un primer acercamiento al concepto de cambio climático bajo el argumento: *lo que sabemos y lo que ignoramos*. Al día siguiente serán Josep Peñuelas, director de la Unidad de Ecofisiología del CSIC, y Alejandro Cantero, ingeniero de Montes de la empresa IKT, los que expliquen los efectos de

la destrucción de la capa de ozono sobre los ecosistemas vegetales y animales.

Ese mismo día, pero en el Ayuntamiento tolosarra, el director general de IHOBE, Xavier Caño, explicará la estrategia vasca de lucha contra el cambio climático, cuyas principales medidas son la creación de una oficina y un plan. No es para menos si se tiene en cuenta que el 50% de las especies desaparecerá a mediados de este siglo, como recordó el diputado para el Desarrollo del Medio Rural, Rafael Uribarren, al aludir a una de las conclusiones del premio Nóbel.

El miércoles llegará el turno de conocer las nuevas fuentes de ener-

La cita afrontará la estrategia vasca frente al cambio climático y sus consecuencias en el Cantábrico

gía como alternativas al petróleo de la mano de Antonio Ruiz Elvira, catedrático de Física Aplicada de la Universidad de Alcalá de Henares, y Lucila Izquierdo, investigadora del CIEMAT.

“En la cuarta jornada trataremos de acercar el debate con una conferencia sobre los efectos del cambio climático en el Cantábrico”, apuntó Shole Martín, organizadora de las jornadas. Para ello, contarán con la presencia de la meteoróloga Margarita Martín, y el director de Mercado de la Unidad de Investigación Marina de Azti, Adolfo Uriarte. Esta conferencia recalará también en Zarautz, el 3 de mayo, y en Arrasate, el día 10 del mismo mes, aunque Uriarte será sustituido entonces por el biólogo Xavier Irigoien.

El viernes, finalmente, los bertosos de Sebastián Lizaso, Ángel Mari Peñagarikano, Sustari Colina y Aitor Sarriegi crearán un foro “abierto y dinámico” en torno al cambio climático en el Tinglado tolosarra.

PROGRAMA EN TOLOSA

● **Lugar.** Las conferencias se realizarán la próxima semana en la casa de cultura tolosarra a partir de las 20.00 horas.

● **Lunes.** El meteorólogo del INM, Luis Balairón, aclarará las dudas en torno al cambio climático.

● **Martes.** El investigador del CSIC, Josep Peñuelas, y el ingeniero del IKT, Alejandro Cantero, hablarán sobre sus efectos en los ecosistemas.

● **Miércoles.** Los investigadores Lucila Izquierdo y Antonio Ruiz pondrán las fuentes de energías alternativas al petróleo. Además, el coordinador de la Oficina Vasca de Cambio Climático, Xavier Caño, explicará en el Ayuntamiento la estrategia vasca.

● **Jueves.** La meteoróloga Margarita Martín y el director de Mercado de la Unidad de Investigación de Azti, Adolfo Uriarte, explicarán los efectos del cambio climático en el Cantábrico.

● **Popular.** El viernes en el Tinglado festival de bertosos.

OTROS ESPACIOS

● **Tolosa y Arrasate.** La charla sobre los efectos en el Cantábrico llegará el 3 de mayo a la villa papelera y el día 10 a Arrasate a las 19.00 horas.

● **Chillida Leku.** Charla de Mario Molina: 25 de junio a las 19.30 horas.